

P'TIT MAG

Actualités du Conseil Municipal des Enfants Juin 2025

Avec eux nous pouvons changer les choses. La victime est souvent seule parfois différente de nous par son physique, un handicap ou parce que nouveau dans la classe. Par le jeu « j'aime - j'aime pas » nous avons compris que nous sommes tous différents et c'est très bien comme ça. Alors réagissons ensemble en se faisant aider par des adultes.

Osons passer à l'action contre le harcèlement !



Apprenons la différence

Annick et Amélia, du centre Witkowska, sont venues nous parler de leur handicap visuel, accompagnées de Laurine, leur animatrice.

Elles nous ont appris ce qu'est le braille, comment le lire et comment l'écrire (avec un poinçon ou avec une machine à écrire très spéciale écrit le braille beaucoup plus vite).

Nous avons également pu marcher les yeux bandés, guidés par un camarade. Ce fut un exercice très difficile, mais il nous a permis de comprendre à quel point le handicap, avec de la détermination, peut devenir une force.

Nous sommes repartis avec nos prénoms écrits en braille et un livret pour mieux guider une personne malvoyante. Belle découverte !

Rencontres dans notre village

Nous avons eu l'occasion de visiter la tour Chappe avec René, un véritable passionné du système de transmission optique inventé par Claude Chappe au 18e siècle. Puis direction la maison de retraite Beausoleil, pour échanger avec les résidents au sujet des divers engagements qu'ils ont pris tout au long de leur vie. Certains ont été chefs scouts, d'autres institutrices, ou même élus en mairie.

Ensuite, nous avons laissé place à la musique : violon, piano et chansons ont rythmé notre après-midi, créant un moment musical et joyeux à partager ensemble !



SOMMAIRE

1. Nous sommes tous citoyens !
2. S.O.S. Planète
3. Toujours aux côtés des enfants
4. Un refuge pour nos amis à 4 pattes
5. Le harcèlement, tous concernés !
6. Apprenons la différence
7. Rencontres dans notre village



Nous sommes tous citoyens !



Nous avons appris que "citoyen" ne se limite pas simplement à « posséder une carte d'identité » ! Être **citoyen**, c'est également respecter les autres, aider son prochain, s'engager, dire bonjour et trier ses déchets ! Pour rappeler ces valeurs, nous avons créé un grand panneau affichant les mots importants : **liberté, respect,**

solidarité, égalité, droit, devoir... Savoir s'engager, c'est important pour devenir acteur dans notre ville.

En tant que citoyens élus et engagés, nous participons aux vœux du Maire, aux commémorations et aux événements importants dans notre Ville.

Ainsi, le 3 mai nous avons eu l'honneur de lire un texte sur les enfants d'Izieu en présence de Madame Le Maire et de nombreux fidésiens. Il est essentiel de se souvenir pour construire un avenir meilleur.

S.O.S. Planète

Ramasser, trier, recycler : nous sommes devenus des pros en gestion des déchets ! Avec l'AGUPE et d'autres fidésiens, nous avons participé à une matinée de nettoyage. Le point de départ était le cinéma Mourguet, suivi d'un parcours à travers les petites ruelles jusqu'au monument aux morts.

Bilan : nous avons rempli de nombreux sacs avec des canettes, des plastiques, des morceaux de verre... et même un objet encombrant : une roue de voiture ! Il est étonnant de constater que les recoins oubliés abritent une multitude de déchets.

Petit rappel : les déchets ne sont pas des décorations. Jeter ses déchets n'importe où peut sembler plus facile que de chercher une poubelle, mais ne choisissons pas la facilité !



Toujours aux côtés des enfants pour leurs droits

L'UNICEF a été fondé par l'ONU en 1946, tandis que la convention relative aux droits de l'enfant a été adoptée en 1989 par 196 pays.

Des membres de l'antenne de Lyon sont venus nous sensibiliser sur nos droits : le droit à une identité dès la naissance, à la pratique sportive, à l'éducation, à une alimentation saine, à la santé et à la protection.



Leur mission inclut la protection des enfants contre la malnutrition, notamment à travers la distribution de doses de Plum Peanuts, dont une seule par jour suffit.

Grâce à cette intervention, nous avons réfléchi, échangé et surtout nous avons appris et compris beaucoup de choses.

En effet, être un enfant, c'est avoir des droits mais aussi des devoirs envers les autres.

Un refuge pour nos amis à 4 pattes

En route vers la SPA de Brignais !

Nous avons été chaleureusement accueillis par la responsable puis nous avons exploré les différents box des chiens et des chats.

Nous avons eu l'occasion d'observer le travail des animaliers qui prennent soin des animaux aidés par les bénévoles qui les emmènent en balade.

Nous avons également organisé une collecte pour leur offrir des jouets, des couvertures et de la nourriture.

Ces animaux en attente d'adoption ont profondément touché notre cœur. Chaque année, trop de chiens et de chats sont abandonnés. Il est important de rappeler qu'un animal adopté n'est pas un jouet ! Il faut s'en occuper et l'aimer.

Adopter implique de nombreuses responsabilités, mais quel bonheur !



Le harcèlement, tous concernés

Marine est venue parler avec nous de harcèlement car nous connaissons tous et toutes quelqu'un, parfois un copain ou une copine, parfois l'une ou l'autre de notre classe qui est embêté régulièrement. Elle nous a montré par un film qu'il y a le meneur et les suiveurs mais aussi le groupe de témoins silencieux.